

Los
REBELDES

AVANZAN

sobre
MADRID

en el sector de Talavera de la Reina

16 KILOMETROS GANAN LOS REBELDES EN SU AVANCE A MADRID AL DERROTAR EN TRES FRENTE A LAS FUERZAS GOBIERNISTAS DEL GENERAL ASENSIO

Abandonado San Sebastián por la población civil y por los extranjeros
Llenos de pánico los moradores salen de la ciudad

Mientras los aviones rebeldes vuelan sobre ella lanzando hojas sueltas en las que advierten que está por vencer el ultimatum

Aviones rebeldes bombardearon esta mañana la estación ferroviaria de Madrid

La columna del coronel Yague derrotó a una columna gobiernista

Italia aumenta su presupuesto para gastos de guerra

Avanzan las fuerzas gobiernistas en el frente de Valencia

LOS AVIONES NACIONALISTAS BOMBARDEARON DE NUEVO MADRID

LONDRES, 12.—Informes recibidos de Gibraltar dicen que la aviación nacionalista bombardeó al medio día la estación de ferrocarril de Madrid, y en la mañana arrojó bombas sobre un tren transportando tropas hacia el sur, destruyéndolo parcialmente.
—(Pasa a la pág. CUATRO)



Esta fotografía de combate activo muestra parte de un avance en los cerros de Somosierra por parte de las tropas del gobierno español.

5c
EN TODA LA REPUBLICA

Noticias



Nº 163 Editor: Arturo Fonseca C. Año I
San José, Sábado 12 de setiembre de 1936

FRACASO

un atentado contra Martínez Barrio.

Sólo sufrió heridas leves

Guerra de Caudillos

No se ha cumplido el segundo mes de la guerra civil en España, y ha sido tal la serie de honores, que nos parece que hace años que los españoles se exterminan.

Las guerras hay en la actualidad en la tierra hispánica: la efectiva y la infundida. Los tiempos han cambiado, los elementos de combate también, pero la psicología española ha cambiado poco. El español es uno de los mejores soldados del mundo; valiente, temerario, sufrido, terribles en el ataque, portado en la resistencia; pero en el fondo no es más que un guerrillero; pelea de acuerdo con su temperamento individualista, en pequeños núcleos, con una táctica improvisada frente a las circunstancias. Las guerras peninsulares — sobre todo las carlistas, — las campañas del África, las de América todas son guerras de guerrillas. Incluso frente a Napoleón, lo que triunfó fué el coraje del guerrillero. Los grandes movimientos estratégicos no son cosa española. Puede ser que la oportunidad no se haya presentado; pero lo

(PASA a la Pág. 6)



MADRID, 12.—Martínez Barrio, quien acaba de regresar de Alhacete, donde está organizando el nuevo ejército de la república, fue víctima de un atentado, el que afortunadamente no tuvo consecuencias mayores. Sin embargo, sufrió varias heridas leves.



En preparación para la gran contra-ofensiva del gobierno español, muchas mujeres, la mayor parte de ellas trabajadoras, se inscribieron en las milicias, a pesar de que el gobierno había anunciado que sus servicios serían más útiles en las fábricas de municiones, ropa y alimentos. En la fotografía se ve una escena en una de las oficinas de inscripción, en Madrid.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional de Costa Rica. Fue depositado en la Biblioteca Nacional de Costa Rica el 12 de octubre de 1964. La Biblioteca Nacional de Costa Rica es una institución del Ministerio de Cultura y Juventud.

FRANKENSTEIN QUE VA A BAJAR A LA MITAD EL COSTO DE PRODUCCION EL ALGODON Y DEJARA SIN TRABAJAR A UNOS SIETE MILLONES DE AMERICANOS MAS

CON CAMIONES DERRIBARON LOS COLEGISTAS EN BARCELONA UNA MAGNIFICA ESTATUA DEL DRAZON DE JESUS, DE 8 METROS DE ALTURA Y DOCE TONELADAS DE PESO

Los autos de los colegios de la inspectoria de Barcelona fueron confiscados por el gobierno y destinados a escuelas comunistas

EN MADRID CUATRO DE LOS GRANDES COLEGIOS ALESIANOS Y DOS DE HIJAS DE MARIA AUXILIADORA FUERON SAQUEADOS IGNORANDOSE LA SUERTE QUE CORRIERA EL PERSONAL

(Del "Osservatore Romano", para NOVEDADES)

Dolorosas noticias han llegado. La obra salesiana tiene en España a la casa maestra para 53 colegios para varones y 17 para niñas, donde en estos 21 para mujeres divididos en líneas se han refugiado varios inspectores. Barcelona, erodes y hermanos que res y Sevilla. En Barcelona, la inflan en España. PASA a la pág. 6º

Nuevo REY

Tanto va al cántaro el agua hasta que por fin se rompe, están diciendo hoy día los admiradores de Tony Canzoneri, hasta hace poco campeón mundial de peso liviano, que tanto subió al cuadrilitero hasta que por fin dio con la horma de su zapato. Canzoneri subió por primera vez a la lona a ganarse el pan el 17 de enero de 1925, cuando apenas tenía 19 años de edad, y hoy día aunque no es viejo ya se le considera un veterano pues se ha batido con cuantos personajes famosos hay y ha habido asociados con el noble deporte de tener narices en la última lidada. Lució la corona de peso pluma, ganó, perdió y volvió a reconquistar la de peso liviano y sostuvo cerca de 150 encuentros profesionales. Conoció las glorias de la victoria y las amarguras de la derrota y su rostro desfigurado por las cicatrices de sus numerosísimas contiendas llegó a ser como un símbolo del pugilismo.

Cuando fuimos a visitarlo en su camerino después de la derrota, notamos que había algo de miedo que le corría por las sienes al lado de sus narices aulladas; no es posible afirmar que fueran lágrimas porque también había sudor y mucha sangre en esa cara. Pero Tony había sostenido una lucha desesperada por salvar la corona que se le escababa de las manos y no le sobraba razón para estar triste.

El nuevo monarca del peso ligero, a pesar de su victoria decisiva, ha recibido poca atención de la prensa y la afición norteamericana que se dedica principalmente a hacer panegíricos sentimentales del "rey muerto". Entrevistado por su corresponsal después de la pelea, Leon "Amber" dijo:

"Canzoneri go-bea duro, está. Es un gran boxeador. Sus golpes fueron tan fuertes esta vez como la anterior pero creo que ya no tiene la misma agilidad".

Entrevistado sobre si le caía la revancha a Canzoneri nos mandó a que se le preguntara a Weill (su manager) quien nos dijo: "Si el público la quiere, claro está, le daremos la revancha".

Leon Amber recibió 8 dólares por su primer pelea profesional, en 1922, en Herkimer, Estado de Nueva York de donde es oriundo. Su nombre de pila es Luigi Di'Annobrosio, de padres italianos más o menos acomodados. Los reversos de la fortuna de su familia fueron los que le hicieron volver los ojos al ring como medio de ganarse la vida. Ya había dado varios knockouts gratis en la fábrica donde trabajaba, razón por la cual le dieron su sombrero y muy cortésmente le pidieron que buscara otra colocación.

Fue a Nueva York donde estuvo algún tiempo sin encontrar contrincantes hasta que un golpe de la suerte le hizo resaltar sus valores pugilísticos como sus títulos de un momento que no pudo presentarse se enfrentó con Tony Scarpatti y le dio tan tremenda paliza al veterano que inmediatamente los aficionados comenzaron a darse cuenta de

PASA a la PáG. SIETE

INGLES

SE ESTAN FORMANDO NUEVOS GRUPOS EN LA ESCUELA JUAN RUDIN DE 7 a 9 DE LA NOCHE. PROFESOR DON CARLOS MADRIGAL, ASISTIDO POR MAGNIFICOS PROFESORES

EDITORIAL

NIÑOS DELINCUENTES

Publicó NOVEDADES en su edición de anteaer la resolución dictada por el gobernador de la provincia de San José en el caso de un pequeño delincuente. Se orienta esta resolución en los modernos postulados de la educación juvenil que quita a los muchachos indisciplinados de la tutela, casi siempre inmisericorde, del código penal.

Nos complace positivamente que en este sentido se vaya cambiando los sistemas arcaicos que sin tomar en cuenta mil motivos y circunstancias mil, condenaban al niño con las mismas leyes con que se condena al gran le, al adulto.

Hay una obra maravillosa, escrita por el juez Lindsey, que trata este delicado asunto de la delincuencia en los menores en forma magistral. El juez Lindsey, que lo fué de una corte juvenil de los Estados Unidos por muchos años, ha recogido en un volumen intitulado "Rebelión de la moderna juventud" todas sus experiencias de millares de casos y llega a la conclusión que ahora inspira al gobernador Rodó de San José, esto es, que las cortes de menores no deben ejercer una acción represiva sino que, por el contrario, han de realizar una labor de prevención para que la juventud se encauce por los senderos del trabajo y la honradez.

No han de ser las rejas frías y crueles de una cárcel las que cambian la modalidad de un niño o limen las asperezas de su carácter, antes, o mejor dicho siempre, estarán en primera línea el consejo sano, el ejemplo edificante, la buena compañía que si hacen costumbres honorables e inducen al buen comportamiento. Elmr von Karmann ha tratado este punto en forma amplia en su obra "Niños indisciplinados" y Guillermo Valencia, con la fuerza del vidente, lo encierra en estrofa sublime:

"La mente no alcanza a comprender lo que en el tiempo asoma, el hombre, como el huevo, en nidos de dolor será serpiente, en nidos de piedad será paloma".

Después de 1,400 otros inventos fracasados la máquina de los hermanos Rust hizo sus pruebas oficiales a fines de agosto y está ya en el mercado.

EL EPISODIO OCURRE EN EL MOMENTO MAS CRITICO DE LA HISTORIA DE LA INDUSTRIA ALGODONERA Q' EN ESTADOS UNIDOS CORTO 26% SU PRODUCCION EN LOS ULTIMOS 3 AÑOS PARA RECIBIR 500 MILLONES DE DOLARES EN SUBSIDIOS DEL ESTADO

Los inventores destinarán parte de sus beneficios a obras sociales y pondrán condiciones de protección al trabajo para la venta de sus máquinas. Creen en la Biblia y en "La República de Platón"

En 1933 el gobierno federal pagó a los cultivadores de algodón 110 millones de dólares para que destruyeran 10 millones de acres de cultivo. En 1934, 1935 y 1936 ha pagado sumas semejantes para mantener la producción restringida. En total se ha dado en subsidios ya más de 500 millones de dólares del dinero de los contribuyentes para cortar la producción algodonera y mantener los altos precios. Con el mismo fin el gobierno federal otorgó créditos hasta por el valor total del algodón cosechado para regular su salida al mercado. Resultado de esta política fué el alza del algodón de 5 centavos la libra a 12 centavos. Los cultivadores quedaron satisfechos y sus votos asegurados. Pero como alguien ha dicho, los productores quieren comerse su pastel y conservarlo al mismo tiempo. Y eso es imposible todavía física y económicamente.

Con los subsidios pagados por los contribuyentes americanos se beneficiaron del alza de precios los productores nacionales pero también los extranjeros. 60% de la producción de algodón de los Estados Unidos se va en los mercados extranjeros, donde el algodón también extranjero encontró una posibilidad abierta cuando Estados Unidos cortaba su producción. Las compras de algodón americano del exterior bajaron 40% en los años 34 y 35. Mientras Estados Unidos cortó su producción 26%, Brasil la aumentó 216%; Egipto 18, India 6 y Argentina, Perú y una docena de otros países empezaron a dar un gran impulso a su producción. Brasil saltó de un término medio de 552.000 pacas anuales a 1.743.000. Más grave aún; ante la posibilidad de producción más basta en otros países, el engrasaje entero de la distribución y financiamiento del comercio algodonero entró por primera vez a estudiar y secundar esa empresa fuera de los Estados Unidos. Los propios expertos y comerciantes americanos siguieron a los ingleses, al Brasil y otros países a promover la producción algodonera. La maquinaria americana fué también allí. El Japón, que es el más fuerte comprador de algodón americano ha enviado una delegación técnica al Brasil para ver que se puede hacer. Los alemanes e ingleses buscan de colocar la producción sudamericana. El Rey Algodón de los Estados Unidos se encuentra ardiendo la más grave amenaza de su historia y ello significa la vida de media docena de Estados y de 22.000.000 de habitantes.

Pero un problema más grave aun ha surgido en el Sur como consecuencia de la "política de escases" que según los marxistas marcará el principio del fin del capitalismo. 500 millones de (Pasa a la pág. 5)

Noticiario Relámpago

Ahora si que ya no entendemos de la mita la media. Anuncian los periódicos que el ejecutivo le aturruza de asuntos al congreso, y sin necesidad de anunciarlo sabemos que todo el país está urgido de la revolución de la ley de licencias. Y en presencia de todo esto, el congreso acordó en su sesión de antaño que se suspendían las sesiones hasta el miércoles por falta de asunto a tratar.

Bueno, o lo asuntos que envía el ejecutivo no son asuntos, o el congreso no sabe nada, o es que a los diputados les gusta tratar los asuntos hasta el MIERCOLES.

Pero en este caso, sería hasta el JUEVES...

Cero y van tres. Muerte del Dern. La revolución en Portugal y la revolución de Guatemala. Tres episodios distintos y una sola mentira verdadera.

El boletín de la secretaria de educación, trae novedades muy interesantes. Por ejemplo, dice que el "Diario Oficial" publicará el 15 de setiembre un editorial especialmente preparado para esta fecha.

No confundirlos con el que se va a escribir para el doce de octubre ni con la reseña de las sesiones del congreso. El editorial del 15 es relativo al quince.

Cuidado con las equivocaciones.

El señor presidente de la república ofreció cooperar según afirma un diario de la mañana para que Costa Rica esté presente en Nagoya.

Protestamos como buenos patriotas de tamaño disposición. Nosotros no vamos ni iremos nunca a Nagoya. Si quiere ir él en buena hora, pero nosotros no. No faltaba más.

Si querer se encuentra uno con "aunque urted no lo crea" vivientes. Los tribunales se encuentran completamente a oscuras en la investigación de los libros de las compañías de luz y fuerza. Los tribunales de Nagoya no han podido encontrar haber más luz hay completa oscuridad.

Con suelas de hule

"COSMOS"

andará más y mejor y se protege al mismo tiempo contra catarras y resfriados manteniendo sus pies completamente secos

CONTINUA LA BAJA DEL CAMBIO

HA INFLUIDO MUCHO LA DISPOSICION DE LA JUNTA CON RESPECTO A LAS MERCADERIAS JAPONESAS DE QUE EXCLUSIVAMENTE INFORMO "NOVEDADES"

Al respecto habla para NOVEDADES don Luis Martínez.—Cree que el cambio bajará todavía más.

NOVEDADES se ha apuntado un nuevo triunfo informativo al haber anunciado que la Junta de

Ve usted el nuevo producto "COSMOS" Suela de hule para calzado. Le gustará.

Control de Cambios le había dado beligerancia a las demandas de oro para pagar facturas. Durante todos los años de existencia de la Junta de Control jamás se había querido otorgar permisos a los importadores de esas mercaderías, los que no por ello trasaban sus pedidos, sino que se dedicaban a comprar oro billete

por la calle a precios desde luego más altos, a comprar letras sin el debido control. Viendo la junta esta situación y dándose cuenta de que esa demanda de dólares subrepticia contribuía en muchas oportunidades a alterar los tipos de cambio, acordó hace pocos días y fuimos nosotros únicamente los que dimos cuenta de ello, aceptar las peticiones de letras controladas para los importadores del Japon Conjuntamente con la disposición tomada, los bancos ofrecieron liquidar esas facturas en sus respectivas oficinas, y los comerciantes importadores dejaron de buscar oro en la calle. El cambio como consecuencia ha MAJADO VARIOS PUNTOS.

A este respecto conversamos en la mañana de hoy con varios bolsinistas que nos dijeron que la medida era de lo más acertada y que felicitaban a nuestro tabloide por su oportuna y veraz información.

Uno de los más importantes don Luis Martínez, Pipin, nos dijo:

—Efectivamente el cambio ha obedecido a la maniobra de la Junta y dese el mismo momento en que se conoció esa disposición por medio de NOVEDADES, el cambio ha comenzado a bajar hasta el punto que creen muchos que habrá de continuar hacia abajo en el curso de estos meses. Contribuye también a ello a que ya los cafetaleros están girando cantidades apreciables. Ya han comenzado a embarcar café en la zona de Turrialba y los güeños se ven precisados a usar de sus letras. Por otra parte como informamos ayer el oro de los bananos llega constantemente y en cantidades apreciables. Según informes que tenemos solamente de la United vienen alrededor de sesenta mil dólares semanales. Por su parte la firma Saborio y Ulloa también trae una suma menor pero apreciable por concepto de sus exportaciones bananeras del Pacifico.

Todo parece indicar pues que estamos en un periodo de bonanza y que solamente falta que se despeje la incógnita de las leyes del doctor Max para que podamos decir que hemos salido de la terrible crisis que nos ha azoado por espacio de siete años. En cuanto a lo de las leyes del doctor Max, cabe decir que la noticia de que ha sido aprobada por la mayoría de la cámara el conjunto de la primera de ellas en reciente conversaciones informales, ha causado muy buena impresión.

Hasta aquí nuestras informaciones, financieras de hoy que con el mayor gusto trasladamos a los miles de lectores de NOVEDADES.

Corresponsal.

NOTAS de SOCIEDAD

CARIOSO SALUDO DE CUMPLEAÑOS



GRETTEL STRUNZ GUELL

Esta preciosa amiguita, linda primogenita del distinguido gal del culto caballero don Carlos Strunz y su bella señora esposa la encantadora dama doña Hortensia Guell de Strunz, festeja mañana la fecha de su cumpleaños. NOVEDADES se complace en felicitarle con muchísimo cariño.

Alemania está capacitada para enfrentarse a la propaganda comunista, declaró hoy Hitler

NUREMBERG, 12.—Dirigiendo la palabra a 45.000 escolares de la juventud hitleriana y cinco mil niñas, el canciller Hitler dijo que Alemania estaba preparada para enfrentarse a las actividades comunistas. "Estas notarán la consigna del bolchevismo, pero nosotros venceremos bajo nuestras banderas", dijo Hitler.

DESMENTI COMO ABSOLUTAMENTE FALSA LA NOTICIA DE UN SUPUESTO COMLOT MILITAR CONTRA EL GOBIERNO DE GUATEMALA

Declara el ministro de ese país señor Carrillo

San José, 12 de septiembre, 1936.

Señor director del diario NOVEDADES,

Ciudad.

Señor director:

De la manera más atenta ruego a usted hacer constar en la edición de hoy que, cuando ayer fui llamado por teléfono por un redactor de su importante diario, me limité a decir que había recibido radiograma de mi gobierno desmintiendo como absoluta y falsa la noticia de un supuesto complot militar contra el gobierno de Guatemala.

Soy de usted muy atento servidor.

ALFONSO CARRILLO Ministro de Guatemala

BAILE SOCIAL EN EL CENTRO RENOVACION

El sábado 19 de setiembre se verificará un baile social en el centro Renovación. Por los preparativos hechos, el festival resultará espléndido y será dedicado a las señoritas Fallas, socias honorarias, en homenaje de simpatía y estimación.

Harán los honores de la fiesta en calidad d erecibidoras las distinguidas señoras y señoritas: Albertina de González, Eva de Velázquez, Brigida de Berrocal, y señoritas Claudia Marin, Gladys Arias, Carmen Barquero y Carmen Sánchez.

La orquesta Prado, con bella selección musical amenizará la fiesta. Cuota para caballeros: un colón. El Comité.

Patente de 7 colones a las descascadoras de arroz acordó la municipalidad de Miramar

MIRAMAR, 9.—En su última sesión, el ayuntamiento de esta villa procedió a realizar una revisión de las tarifas de patentes municipales, acordando fijarlas en la siguiente forma: Pulperías de 19, 2 y 3ª categorías: 10, 7 y 5 colones respectivamente. Panaderías, 3 colones; Truchas, 4 colones; Refresqueras, 3 colones; Billares, 18 colones; Asefadoras, 5 colones; Descascadoras de arroz,

7 colones.

El 5% de las patentes comerciales y de industrias se destinará al arreglo del cementerio. Por cada fosa en ésta que tenga que ser cerrada, se cobrarán 10 colones de derecho de tapa.

Tal acuerdo fué elevado a conocimiento de la inspección de municipalidades para su aprobación.

Corresponsal.

Las Baterías mejores y más caras de Fábrica, las vendemos ahora

A PRECIOS SIN COMPETENCIA

GENERAL SERVICE STATION

TELEFONO 2908 (costado del Carmen) APARTADO 723

The Electric Storage Battery Company PHILADELPHIA, Pa. U. S. A.

La Fábrica más grande del mundo de acumuladores para todos los fines



RUMBO A ESTADOS UNIDOS

Mañana embarca en Limón a bordo del vapor PETEN, rumbo a los Estados Unidos de Norte América, nuestro querido compañero de labores don Federico Pinaud, quien se ausentará por un largo tiempo. NOVEDADES le desea un viaje muy feliz.

PARA CHILE

En la mañana de hoy por la vía del Atlántico emprendió viaje para Santiago de Chile, don de radicará, nuestro querido amigo don Juan Félix Bonilla Saravia, hijo del apreciable hogar de don Francisco Bonilla Carranza y su gentil señora esposa, doña Hortensia Saravia de Bonilla.—NOVEDADES le augura un viaje muy feliz.

VIAJEROS DISTIGUIDOS

Por la vía del Atlántico retornan hoy a Costa Rica, después

de varios meses de recreo en Europa y los Estados Unidos Norte América, los distinguidos esposos el caballero don Mariano Montejó director del Banco Costa Rica y su bella señora Lilla Ortuño de Montejó, unión de su padre, nuestro querido amigo don Alberto Ortuño Lillo. NOVEDADES les presenta más atento saludo de bienvenida.

DOLENCIA

Guarda cama, nuestro querido amigo don Jorge Saborio. Ojalá mejore pronto.

DEL EXTERIOR

Después de varios años de ausencia llega hoy a Costa Rica la estimable religiosa Mercedes Quirós. Le presentamos nuestro respetuoso saludo de bienvenida.

Los barcos nacionalistas localizaron en alta mar

(VIENE de la Página UNO)

SANGRIENTOS COMBATES CUERPO A CUERPO CERCA DE MAQUENDA

BURGOS, 12.—La junta nacional de defensa anunció que en las operaciones hacia el noreste de Talavera la primera columna nacionalista dió muerte a 200 milicianos, la segunda a 50, y la tercera derrotó a los gobiernistas a lo largo de la carretera con fuertes pérdidas. Después de marchar sin encontrar resistencia alguna, las tres columnas nacionalistas compuesta de la del coronel Yagüe con los soldados del tercio reforzados con regulares y voluntarios fascistas y carlistas se lanzaron sobre los madrileños en tres distintos puntos de apoyo de su frente, y en los alrededores de Maquenda, situado en el propio camino hacia Madrid, se desarrollaron sangrientos combates a bayoneta calada y cuerpo a cuerpo.

DESVAÑECE LA RESISTENCIA DE LOS NACIONALISTAS EN ARAGON

MADRID, 12.—La resistencia de los nacionalistas en el sector de Huesca y en el resto de la provincia de Aragón está desvaneciéndose poco a poco, según informes oficiales recibidos aquí. Aumentan grandemente las deserciones con el avance del ejército catalán. Según relatan unos desertores de Huesca, los mismos nacionalistas ejecutaron al coronel Sola, comandante de las fuerzas defensoras en Amdeuvar. La aviación nacionalista hizo otro ataque contra Zaida, Caspe, y otros lugares en ese sector, y triunfó el enemigo bombardeando las posiciones gobiernistas en Osera, Pina, Bujaralitz. La artillería catalana continuó el bombardeo de las posiciones de los nacionalistas en el sector de Quinto y Monte de Aragón todo el día de ayer, y en Huesca y Barbastro los ataques contra las trincheras de los milicianos fueron repulsados con éxito.

VICTORIOSOS LOS NACIONALISTAS EN EL SECTOR DE DE TALAVERA DE LA REINA

BURGOS, 12.—La junta nacional de defensa anunció oficialmente que, durante cincuenta días, fueron muertos y un gran número heridos en la sangrienta batalla que se desarrolló ayer en el sector de Talavera de la Reina a unas diez millas hacia el este, cuando las columnas unidas del general Franco derrotaron a los milicianos madrileños. Durante el día de ayer las fuerzas del sur alcanzaron un gran triunfo sobre la aviación de gobierno, cuando siete aviones fueron derribados en el sector de Talavera y otros tres en las cercanías de Córdoba, haciendo un gran total de diez en un solo día.

LOS ATAQUES ARROLLADORES DEL CORONEL YAGUE

LISBOA, 12.—La estación de radio de La Coruña anunció hoy que la columna del coronel Yagüe destruyó por completo otra columna milicianos bajo el mando del coronel del Rosal, y los fugitivos capturados declararon que era absolutamente imposible oponerse a la fuerza arrolladora de las tropas mandadas por el vencedor de Badajoz. Los detalles que están llegando de la gran derrota que sufrieron los gobiernistas en Talavera son cada vez más halagadoras para las armas nacionalistas. Hasta ahora se han contado trescientos sesenta muertos, se capturaron más de cuatrocientos rifles, tres ametralladoras, una ambulancia, y mucho material de guerra. Los muertos incluyen a un teniente coronel de carabineros y a un capitán de los guardias de asalto.

ALARMADOS HUYEN LOS MORADORES DE SAN SEBASTIAN

SAN SEBASTIAN, 12.—Llenos de pánico los moradores de San Sebastián continúan saliendo del puerto, huyendo por mar hacia Bilbao y otros puertos de la costa, al acercarse la hora de la expiración del ultimatum del general Mola. Los aviones nacionalistas arrojaron hojas sueltas esta mañana urgiendo a todos los extranjeros y civiles a abandonar la ciudad. Francia ya retiró sus funcionarios consulares de San Sebastián y cerró el consulado. El embajador francés Herbet, embarcó los últimos ciudadanos franceses a bordo del cazatorpedero Milán, rumbo a Hendaya. Las hojas sueltas contenían el exhorto final del general Mola a los no combatientes diciendo: "Cuando expire el plazo concedido y si los rojos no han variado su actitud, nuestro ejército quedará libre a emprender las operaciones que más le convengan, incluyendo la destrucción de la ciudad en cualquier momento que el mando militar así lo crea necesario". Los extremistas se introdujeron a las tiendas hoy, requisando las existencias de artículos alimenticios. El gobernador civil, Ortega, dió órdenes para que los bancos tras-

faden sus fondos a Bilbao para depositarlos en lugar seguro. Ante del incendio de Pasajes los gobiernistas removieron una gran cantidad de municiones, aceite y otros materiales a Bilbao. La artillería nacionalista bombardeó la población de Hernani durante dos horas tempranas, y todos los civiles ya han abandonado dicho suburbio.

AVANZAN LAS FUERZAS GOBIERNISTAS EN EL FRENTE DE VALENCIA

LISBOA, 12.—La estación de radio de Madrid anunció que la columna que opera en el frente de Valencia continúa avanzando ocupando una serie de poblaciones pequeñas sin encontrar resistencia por parte del enemigo. En el sector de Montoro una de las columnas efectuó un avance de tres kilómetros en dirección hacia Córdoba. En el de Guadix los milicianos ocuparon la ciudad de San Francisco y voló el puente en el camino real que pasa por la Sierra Nevada. En el sector de la Sierra Guadarrama los nacionalistas se vieron obligados a abandonar los puestos de La gunitilla y Boquerón, abandonando muchos muertos y prisioneros como también armas y municiones.

LOCALIZARON LOS BARCOS NACIONALISTAS AL "MAGALLANES"

LISBOA, 12.—El corresponsal del periódico "Seculos" informó desde Cáceres que los barcos de guerra nacionalistas lograron localizar al trasatlántico "Magallanes", el que salió de Veracruz, México, el día 23 de agosto llevando 20.000 rifles y 20 millones de tiros para el gobierno de Madrid, habiendo cambiado de nombre en alta mar. No se conocen detalles de la captura, o si el barco ha sido hundido o capturado.

LOS GOBIERNISTAS TOMAN LA INICIATIVA EN EL SECTOR DE TALAVERA

MADRID, 12.—El ministerio anunció a las nueve de la mañana que las tropas del gobierno están tomando la iniciativa en el sector de Talavera, y que desde la madrugada están efectuando un importante movimiento envolvente contra las fuerzas del general Franco.

ITALIA AUMENTA SU PRESUPUESTO PARA EL ESTABLECIMIENTO ARMADO

ROMA, 12.—El premier Mussolini anunció oficialmente a los miembros del gabinete que el gobierno haría una apropiación especial para gastos del ejército, de la marina y de las fuerzas aéreas, sin dar a conocer las cifras de este monto extraordinario.

LOS GOBIERNISTAS RECLAMAN VENTAJAS EN EXTREMADURA

MADRID, 12.—El ministro de guerra anunció que en el frente de Extremadura una columna de milicianos operando en el sector de Llerena preparó varias emboscadas, causando muchas bajas a los nacionalistas y capturando material de guerra y camiones. Los gobiernistas en la zona de Don Benito aprisionaron a quince enemigos que ocupaban un puesto avanzado.

CONTINUAN LOS SANGRIENTOS COMBATES EN EL SECTOR DE TALAVERA

SANTA OLALLA, 12.—Los sangrientos combates en el sector de Talavera continúan sin cesar y el comandante de las fuerzas gobiernistas general Asensio, informó que sus líneas se extienden en un kilómetro y medio hacia el sur de Talavera, donde se ocupan hasta Pelipino. Tres aviones nacionalistas atacaron el cuartel general del jefe madrileño en Santa Olalla resultando cuatro no combatientes muertos en el bombardeo. De Toledo se informa que los defensores del Alcázar hicieron una salida de sorpresa contra las trincheras de los sitiadores, siendo repulsados. Los milicianos están tardando debajo de la fortaleza para volarla con dinamita. En el sector de Sigüenza los avances de los nacionalistas han sido costados.

REANUDARONSE LOS COMBATES ENTRE VASCOS Y ANARQUISTAS EN SAN SEBASTIAN

SAN JUAN DE LUZ, 12.—Refugiados llegados aquí en la mañana de hoy informan que los combates entre vascos y anarquistas en las calles de San Sebastián se han reanudado, porque los extremistas se dedican al saqueo de las tiendas.

16 KILOMETROS GANARON LOS EN SU MARCHA CONTRA MURIO EN MADRID UN LIDER LONDRES, 12.—Informes lega

lider monárquico, doctor Amalio Góndra a la edad de 89 años.

TRASLADADA LA EMBAJADA PORTUGUESA EN DICHA CAPITAL

LISBOA, 12.—Informes de Lisboa en dicha capital ha sido el registro practicado por un empleado español de la embajada. Los archivos de la embajada fueron embajador rehusó entregarlos.

Aura Machado, representante costarricense disertó ante el grupo de turistas que hoy parten hacia su patria

Entre el grupo de turistas que hoy parten hacia su patria Venezuela, llegó antes al país la gentil señorita Aura Machado, perteneciente a una linajuda familia caraqueña. La señorita Machado es socia activa de la Liga de Acción católica de la hermana república sudamericana y antes, a la cinco de la tarde, fue recibida por las socias correspondientes a la sección costarricense, en el salón de la iglesia de La Sledad. Hizo la presentación de la distinguida visitante la señorita Constanza Reyes, a quien tuvo el honor de ser su socia, las insignias y medallas de la liga costarricense. La señorita Morales luego disertó acerca del movimiento de

AMPLIA E INTERESANTE NUESTRO CAFE HUBER

VISITO EL INSTITUTO DONDE LE FUERON SUMINISTRADOS UNOS DATOS Y UNA COLECCION SOBRE CAFE HUBER

Hemos estado suministrando una amplia información acerca de la ligada al país del señor K. Itoh, director de la exposición pan pacífica de la paz de Nagoya ya. Japón y delegado comercial de su país para la América Latina. Con el fin de conocer cuáles son los artículos que el imperio nipón puede comprar en Costa Rica el señor Itoh ha estado en conversación con numerosos exportadores y hombres de negocio costarricenses, que se han manifestado altamente interesados en hacer del Japón un magnífico mercado para sus productos.

En la tarde de ayer el culto de legado japonés visitó las oficinas del Instituto de Defensa del Café, en donde fué recibido por el secretario don Arturo García Gó

"NOVEDADES"
el único
Diario de
la tarde
que paga
un
SERVICIO
Cablegráfico



al "MAGALLANES" que lleva el armamento de México para el Gobierno de Madrid

NACIONALISTAS

DRID
al de defensa anunció por ra- el sector de Talavera avanza- la ofensiva actual, llevando id.

IONARQUICO
les aquí dicen que el anciano meno y Cabañas, murió en Ma

DRTUGESA A LLICANTE
Arid aseguran que la embaja- sión trasladada a Alicante, a s extremistas que buscaban a l, a quien se supone ejecutado, y quemados después de que el

ante de la L. A. C. Ve- ante las socias de la irricense

ación católica que se desarrolla en territorio venezolano, hacen do notar la identificación manifies ta e los métodos seguidos para un mejor logro de los ideales de mejoramiento social que persi- guen todos los organismos simila- res de América. Su hermosa alou- sión constituyó una verdadera conferencia que fue muy del a- grado de la numerosa asistencia. A continuación el presbítero Ba- rantes, en su calidad de director de la Liga de Acción Cstarricen se, expuso algunas ideas sobr- temas de interés para la Liga y formuló votos por el progreso de la sección venezolana. A las sie- te de la noche terminó la sesión que dejó en el ánimo de todos los mejores recuerdos.

TE PROPAGANDA DE ARA EN JAPON EL K. ITOH DE DEFENSA DEL CAFE INISTRADOS COMPLETOS N DE LAS REVISTAS QUE SIDO EDITADAS

lano, quien le mostró el manejo de esa dependencia tan im- portante, dándole al mismo tiempo amplios detalles acerca de nues- tro grano de oro. Aprovechó la ocasión para obséquiarle con una colección de todas las revis- tas que ha editado esa insti- tución y las que constituyen una valiosa fuente de información sobre esta industria. El señor Itoh agradeció mucho las aten- ciones que le prestó el señor Gra- cia S.

Poco después conversamos con el distinguido representante japo- nés, haciéndonos muy importan- tes declaraciones en relación con el café. Lo encontramos ojeando las revistas y los numerosos gra- bados que ellas tienen. Se mues- tra entusiasmado de la alta ca- lidad de nuestro grano, que con

ceptó como el mejor. Al respec- to nos dijo que una vez llegado a su país desarrollará una inten- sa propaganda en favor de nues- tro café. Para ello ampliará los grabados que contienen las revis- tas. Por ejemplo uno que mues- tra la cantidad de licor que con- tiene las distintas clases de café del mundo y del cual es el nues- tro el que posee el más alto por- centaje; ese cuadro nos dice el señor Itoh que lo ampliará diez veces y con la lectura en japonés lo hará circular profusamente por todo su país. Varios otros medios nos indicó también para lograr inclinar las simpatías de los importadores de café japone- ses, hacia nuestro producto.

Como puede verse se muy im- portante la declaración que a un redactor de NOVEDADES li- ciera el señor Itoh, ya que ello viene a poner de manifiesto la profunda simpatía que por nues- tro país siente, la cual nos dem-uestra en esta forma: abren- dadora para nuestro café y demás pro- ductos, un amplio y seguro mer- cado en su país. Esta noticia in- dudablemente será muy bien re- cibida por los exportadores y pro- ductores de café.

Muy entusiasmado se expresó el señor Itoh acerca de la organi- zación dada en Costa Rica al ins- tituto de café.

TERRIBLE INUNDACION PUSO EN PELIGRO VARIAS VIVIENDAS EN SANTA ROSA DE OREAMUNO.—LAS FUERTES LLUVIAS DE LAS ULTIMAS SEMANAS HICIERON POSIBLE LA ACUMULACION DE AGUAS EN LAS "OLLAS" DE PASQUI

Al desbordarse la corriente y lanzarse peñas abajo, dañó varias exten- siones sembradas

EN PELIGRO INMINENTE ESTUVO LA VIDA DEL SR. VEGA

Una vez más, este año se ha repetido el fenómeno de las inundaciones por acumulación de aguas en las "ollas" volcánicas de Pasqui en las faldas del sur- este del Izazi, poniendo en gra- ve peligro la seguridad de los ve- cinos del caserío de Santa Rosa de Oreamuno.

El miércoles, en las primeras horas de la madrugada, la pobla- ción de ese lugar fué justamente alarmada al bajar por las pen- dientes pronunciadas de los enor- mes conos de La Cruz y Alto de Piedra enormes cantidades de aguas provenientes de la acumu- lación verificada en los últimos días de agua a consecuencia de los grandes aguaceros y que for- zando la presa que se oponía su marcha regular por el sur, logra- ron hacer ceder a la barrera na-

tural, lanzándose impetuosas pa- ra buscar la cuenca del Reventa- zón.

La corriente fué arrollando a su paso algunos árboles, piedras y todo destruyendo algunas siem- bras de maíz y de legumbres, for- mando, además, hondos cauces en varias fincas.

Varias viviendas colocadas en la falda de esos cerros estuvie- ron a punto de ser arrolladas por la corriente. El señor Vega quien a eso de las cuatro de la mañana confluyen todas las co- rrientes que bajan del norte, vióse de pronto envuelto por la correntada y sólo su sangre fría y su arrojo, lograron salvarlo de una muerte segura.

Estos detalles que nos han si- do enviados por nuestro agente en la población de Cot señor Mén-

dez, fueron comunicados con to- da rapidez a las autoridades can- tonales, con el fin de que éstas ordenasen a los dueños de propie- dades tener en buen estado de conservación las zanjas y cauces de las corrientes que pasan por sus fincas, a fin de evitar hasta dónde sea posible el acumula- miento de aguas y por ende, los consiguientes peligros de ello derivados.

Ordene sus trabajos de imprenta a "La Tribuna"

EL FRANKENSTEIN que va a bajar a la mitad el coş...

(VIENE de la Página. UNO)

dolores salvaron y enriquecieron a los dueños de fincas, pero, como fueron recibidos a cambio de la restricción del área sembrada, más de 3.000.000 de medietos y peones contadas sus familias que duraron su trabajo al medio alguno de subsistencia. Los agitadores lle- garon a tiempo para cosechar la trágica miseria de esa gente y organizarla en sindicatos agrícolas. Cuando los hacendados de Ar- kansas por ejemplo quisieron usar de nuevo a sus peones e in- dultinos este año se encontraron con una huelga. Para los "blan- tadores" blancos una huelga en sus campos es simplemente rebeli- ón y le hicieron frente como a tal. Eso sí que para su gran sorpresa e indignación vieron a los trabajadores blancos unidos en sindicatos socialistas, con los negros. En el Estado de Ar- kansas ha existido en los últimos meses un estado de guerra abier- ta con los Ku Klux Klan rompiendo el dominio negro en el Sur después de la guerra civil el terror.

El cultivo del algodón es el que menos ha mejorado por la téc- nica o la maquinaria en los últimos cinco años. Podría decirse con- tando proyectados miles de años. La mano de obra negra en el Sur de Estados Unidos sigue siendo el medio normal de la labor, y se mantiene a menos de 2 dólares por día. La primera gran revoluc- ion y la última que se había producido en este cultivo, ocurrió hace 193 años cuando Ely Whitney eliminó buena parte de la mano de obra con la introducción de la máquina que separa automá- ticamente la fibra de la semilla. La gran masa de trabajo a mano estaba en la cosecha; la inventiva americana urge desesperadamente a la busca de una máquina que resolviera este problema para el hacendado y dejara sin ocupación a millones de peones negros. A la Oficina de Patentes de Washington se presentaron más de 1.400 modelos para ser patentados pero ninguna de esas máqui- nas había abandonado ya toda esperanza y los peones habían res- pirado tranquilos cuando unos hermanos John y Mack Rust de Memphis, Estado de Tennessee dieron con la clave. El invento formidable entra en operación en el más crítico momento de la industria, por la producción restringida, por la pérdida de merca- do, por la creciente competencia a bajos precios, por la apocalíp- tica situación de los medieros inquilinos y peones (entre estos mu- jeres y niños). La guerra social incorporada a los campos algodoneros en los últimos meses estaba haciendo sentir a los dos ban- dos la mordedura de una especie de esclavitud. Los trabajadores esclavos explotados de sus años; los peones esclavos de esa mano de obra organizada a la cual no pueden pagar más y de la cual no pueden prescindir.

En este instante aparece la máquina de los hermanos Rust, un frankenstein que va a producir; algodón más barato pero puede desencadenar tormentas indescibles sobre el mismo hombre blan- co y capitalista que la ha creado. Los hermanos Rust trabajaron 8 años en perfeccionarla. Tienen ya su fábrica en Memphis de don- de salieron en agosto reciente las 10 primeras vendidas a tribu- dador. Los ensayos fueron hechos delante de la prensa entera del país, funcionarios, técnicos, fotógrafos y camareros. El milagro estaba ahí; la terrible máquina reemplaza a los ágiles dedos de los hombres, mujeres y niños que reemplazan a los esclavos aunque con no mucha mejor suerte el decir del Gobernador del Estado de Pennsylvania en reciente discurso.

La idea le vino a los Rust viendo a su abuela hilar en la rueca. Se fijaron que la viejecita humedeaba la rueca a cada rato a fin de que la fibra de lana se adhiriera al hueso. De ahí partieron y han llegado. La máquina, no es más que la aplicación de esa observación de la infancia. Se compone de una cantidad de hue- sos que giran rápidamente y a los cuales se mantiene en cons- tante humedad. Los huesos, son de acero. La máquina se acrí-

ca a las filas de algodoneros lo mismo que la cortadora de tri- go tiene un dispositivo que acerca la planta con el algodón ab- ierto hacia los huesos girando, los cuales toman el algodón me- diante la humedad. De los huesos el algodón es pasado a unos grandes sacos por medio de unos aparatos de succión a aire. La máquina es increíblemente sencilla, la más sencilla de las 1.400 que se habían ensayado en el curso de cerca de dos siglos. Pue- de ser montada en un automóvil o tractor o puesta sobre rue- das y arrastrada por el tractor.

Los hermanos Rust saben de las tragedias humanas que ya a precipitar ese Frankenstein de 10 pies de alto que ensaya- do en el Delta del Mississippi en los últimos días de agosto. Por lo general se necesitan diez peones trabajando a mano para re- coger en un día una paca de algodón. La máquina Rust recogió una paca en una hora y quince minutos. No es difícil que ella signifique la eliminación eventual de la casi totalidad de los in- quilinos y peones de la zona algodonera. Un entendido ha dicho que 7 millones de los nueve perderán sus medios de vida. La má- quina Rust dramatiza de tal manera ese algo fatalmente equivo- cado que hay en el fondo de la técnica y de la producción con- sideradas desde el punto de vista social. Esta máquina es pro- ducto neto del ingenio humano, hará a las naciones más ricas pensar producir más barato y mejor pero como toda sus pre- decesoras en la industria significan dolor y miseria para millo- nes de seres humanos.

Los inquilinos y peones que logren conservar empleo tendrán que someterse a las escalas de salarios que los patrones que- ran. Los agricultores y medieros pobres que no pueden pagar la máquina no podrán competir con los grandes hacendados que pueden y tendrán que abandonar sus negocios y tierras. Caba- llos y mulas quedarán sin uso en la zona algodonera con lo cual miles de acres que en otros Estados se cultivan para dar el for- raje a esos animales irán también a la ruina. Pero como el costo de producción del algodón tiende a bajar a la mitad, la gente se podrá vestir más barato. Y como el algodón entra en la fabricación de explosivos, los disparos que maten a la gente en los campos de batalla saldrán también más baratos.

Los hermanos Rust de familia de severos puritanos se propo- nían evitar o amortiguar lo posible la influencia frankenstei- niana de su invento terrible. Han organizado su compañía co- mo una cooperativa cuyos accionistas todos se comprometen a usar buena parte de los beneficios en obras de bien social parti- cularmente para ayuda de la gente afectada por la máquina. Han prometido no vender su máquina sino a los hacendados que se comprometen a fijar un salario mínimo, un máximo de horas de trabajo y abolir el trabajo de los niños: "Una parte de las entradas, han dicho los hermanos Rust, será empleada en la re- habililitación de los desocupados y en actividades educacionales encaminadas a terminar para siempre con la cesantía y la miseria. . . Vamos a estimular la formación de cooperativas y de todas las organizaciones que tiendan a elevar el nivel moral y material del pueblo."

Los hermanos Rust son puritanos y demócratas. Entrevista- do hace poco uno de ellos que creía en la aplicación exacta de las ideas de Platón, en la oficina de los hermanos en Memphis "La República" de Platón ocupa lugar tan conspicuo como la Biblia. Pero en la República de Platón había esclavos.



LIBERTAD-CARTAGINES MAÑANA EN EL ESTADO

Con camiones...

Viene de la Página 2

portante casa de Sarriá, con quinientos alumnos internos, entre artesanos y estudiantes y una de las mejor organizadas, fue ocupada por el gobierno de la centralidad, que ha tomado posesión de todo, destruyendo herármicamente todo lo que había en la artística iglesia: altares, estatuas y derribando con lazo la estatua de María Auxiliadora desde la fachada.

La casa de Barcelona —locu-fu- donde recibían educación gratuita setecientos hijos de obreros, con una muy vasta iglesia pública destruida ya en la semana negra del 1909 y que desde hace apenas dos años estaba reconstruida, fue de nuevo incendiada saqueada, destruídos unos altares de mármol y madera dorada, además del órgano, que había costado treinta mil pesetas.

Sobre el Tibidabo, la más alta cumbre de Barcelona, en cuya cumbre desde 36 años se iba construyendo un templo nacional al Sagrado Corazón de Jesús, verdadera joya de arte, con una cripta a cinco naves con un coleo anexo para 50 aspirantes al sacerdocio, edificadas ya dos tercios del grandioso templo superior, todo ha sido quemado, destruido, llegando a tal grado el odio satánico de los comunistas, que desquiciaron y derribaron la estatua del Sagrado Corazón, la cual tenía ochocientos metros de alto y doce toneladas de peso.

Los colegios de Alcoy, Alicante, Gerona, Matars, Valencia, Villena; de la inspectoria de Barcelona, fueron ocupados y confiscados por el gobierno, el cual después de haber mandado a quemar y derribar las iglesias y to-

da insensia religiosa los ha destinados para escuelas comunistas. En Valencia, el gran edificio salesiano fue asaltado por las turmas comunistas a las de la madrugada; fue hecho prisionero el inspector don J. Calanzas, junto con 36 salesianos, reñidos para ejercicios espirituales y encerrados. Nada se supo de la suerte de los mismos.

De Madrid, de donde faltan noticias directas se ha sabido que los cuatro grandes colegios de los salesianos, y dos de las hijas de María Auxiliadora fueron saqueados y ocupados por el gobierno. No se tiene noticias de la suerte que corría el personal.

En Barcelona, asimismo se teme de las casas de Barceadillo en donde se educan millares de niños, hijos de los obreros de los altos hornos, de Bilbao Coruña (dos casas) Santander (dos casas), Vigo. En Andalucía quedaban destruidas y ocupadas en los primeros días los colegios de Alcega, de Guadaya, de Málaga de Morón y dos de Ronda. Han habido vicimas y para mientras se dan los nombres del sacerdote Antonio Torro, director de la casa de Ronda y del sacerdote Enrique Cabut. En Morón fue asesinado el director don Antonio Fernández y el Hermano José Blanco.

Se debió, quizás, a que España no ha intervenido en guerras internacionales verdaderas; porque la hispano-americana fué típicamente colonial.

Pero volvíamos al duelo furioso de las sierras, de los publicéticos pirináticos, de los reductos extremos. Van dos meses cortos de pelea. ¿Qué se ha visto? Bravura suicida, inmoliación en masa, por ambas partes. Sacrificio inútil de hombres, ímpetu irrefrenable, desprecio de la vida. Eso, justamente, es lo peculiar en las guerras de guerrillas, en las guerras civiles. No ha habido todavía ni la habrá — lo que se llama una batalla. Sólo combates, arremetidas a corta distancia. Los movimientos se han circunscrito a ciertas zonas; qué se deduce de estas limitaciones de la acción, no obstante el clamoreo del radio y de la protesta con que se acompañan los movimientos de milicianos y rebeldes? Denota limitación de medios, de recursos, por ambas partes. El factor esencial de avance en lo moral. Ambas partes la tienen. Lo que no tienen son elementos de guerra suficientes para acciones decisivas. Si tienen algún miedo, es a no llegar hasta el final por agotamiento de municiones. Ni los milicianos ni los derechistas andan muy sobrados de artillería, de aeroplanos, de pertrechos.

Los bombarderos han sido menos mortíferos que las represalias. Han parecido más españoles fusilados, asesinados, ejecutados, masacrados en las calles, que en combates formales. Esto no parece una guerra, ni siquiera civil, sino una "vendetta", una raza exterminadora, sin cuartel. Episodios de esa índole no se escribieron más que en la revolución rusa, entre rojos y blancos. Un espanto de crueldad, de endurecimiento, de inhumanidad. Ojo por ojo, diente por diente.

Y sobre esta carnicería entre terraninos, la alharaca del radio. Las patrañas del radio, la catarsis de insultos, de mentiras, de escándalos, de hediondas diatribas disparadas hacia los cuatro ángulos del mundo. Artorizar, imponerse por el pavor, inmovilizar por el pánico y crear antipatías por el desprestigio del enemigo: esa es la táctica.

Mujeres, jóvenes imberbes, todo el que sienta odio contra alguien, tiene derecho al fusil. Un vórtigo. Toda España, ruede de hombres, arena romana de gladiadores sangrantes, por un fetichismo insaciable: la hegemonía social.

Guerra de caudi...

(VIENE de la Página UNO)

cierto es que todos los generales españoles son grandes peleadores que se ponen a la cabeza y dan el ejemplo de heroísmo. Son caudillos, no estrategas.

Y esa característica es la de esta guerra. Guerra de caudillos, de héroes populares. Franco, Capaz, Mola, Mangada, Queipo, el fenecido Sanjurjo, los generales fusilados, todos, no son más que discípulos de los promotores de pronunciamientos. Los Prim, los Pavia, los fabricantes y destructores de gobiernos, más políticos que militares, esos son los capitanes de este movimiento. Unas veces es por la cuestión dinástica, otras por la colonial, otras por la social, en definitiva todas las agitaciones populares nacen o se desenvuelven al rededor de los cuarteles.

Los mejores retratos los hace H. Fernández

COMPLETOS LOS DOS CUADROS PARA EL SASCIONAL ENCUENTRO

Viene un tren especial de Cartago con los enstiasas de esa ciudad

Con gran ansiedad ha sido esperado por el público el más sascional encuentro del campeonato nacional de fútbol de primeras divisiones, que se jugará mañana en el Estado. Se trata del partido: Libertad - Cartagines.

Estos dos equipos, los que están considerados como los mejores del actual campeonato, se presentarán con todos sus titulares.

En todo el país, especialmente entre la afición futbolística existe un enorme entusiasmo. De Cartago viene un tren especial con

gran número de entusiastas esa ciudad.

Es difícil adelantarse cuál de los cuadros tocará la victoria ya que ambos se encuentran muy buenas condiciones y teniendo destacadas actuaciones en el campeonato lo que invalida ocupar esos puestos

Como es sabido, LA LIBERTAD ocupa actualmente el primer lugar con dos puntos de ventaja sobre el CARTAGINES ocupa el segundo. El encuentro de mañana será decisivo el campeonato.

MADERAS

Lo que usted necesite en maderas del Pacifico siempre lo encontrará de primera calidad al más bajo precio en nuestro depósito

100 varas al Norte de la Iglesia del Carmen

F. BARBARA
Gerente

Teléfono 2439

EFICIENTES SERVICIOS EN CASO DE CUALQUIER ACCIDENTE PODRAN PRESTAR EN ADELANTE LOS INSPECTORES DE TRAFICO

Toda clase de ejercicios y auxilios rápidos de salvamento les serán enseñados

GRATUITAMENTE SE HA OFRECIDO PARA EL MR. LAWRENCE COEN

Una interesante información en relación con el cuerpo de inspectores de tráfico nos fue suministrada en la mañana de hoy por el director general coronel don Aureo Morales. Se trata de un galante ofrecimiento de Mr. Lawrence Coen, para dar a los inspectores ejercicios y otras instrucciones sobre auxilios de salvamento.

Actualmente estos han venido limitando su actuación a las funciones que siempre han sido de su cargo, esto es: a reclamentar los vehículos en diferentes formas. Pero siempre ha sido intención del coronel Morales hacer de este cuerpo una entidad de servicio eficiente en caso de cualquier clase de accidente. Así las cosas Mr. Coen ha ofrecido galantemente hacerse cargo de impartir esta instrucción.

Todos los lunes y jueves en las horas de la noche dará estas cla-

ses a los 52 inspectores por nos separados, para lograr efectividad. Les enseñará lo debe hacerse cuando a una zona es golpeada por la electricidad, cómo debe atenderse a bordo, a un roto, a un accidente, a un accidente, en el cual cualquier persona que en un momento dado necesite una acción rápida mientras puede trasladado a un hospital.

Es desde luego de suma importancia esta noticia pues delante el cuerpo de inspectores de tráfico vendrá a ser una plena garantía para el público en cualquier momento en que en él una avería rápida y única para cualquier caso de emergencia. El coronel Morales encarga que demos las gracias a Mr. Coen por su simpático toco, cosa que gustosamente damos.

NUEVA ALZA EXPERIMENTARON LOS CUEROS

A € 27 se están vendiendo las pieles sin curtir. —Hace tres años se cotizaban a € 7 y € 8

El mercado de cueros en esta capital ha permanecido en las últimas semanas bastante inactivo. Se ha paralizado el envío de pieles al exterior y la existencia en las tenerías y bodegas del país es pequeña, no obstante la circunstancia apunta da.

En relación con los precios que se cotizaban la semana pasada, las pieles sin curtir han experimentado un aumento apreciable; se vendían el jueves anterior a razón de 26 colones quintal y ayer había alcanzado el precio de 27 colones. La suela, en cambio, mantiene los mismos precios que la semana pasada; co-

lizarse a un colón libra. Curioso nos ha parecido a tar los siguientes datos: hace tres años las pieles sin curtir vendían a siete y ocho centésimas libra; luego aumentaron su precio, duplicándolo y en la actualidad, logran precios altísimos equivalentes a casi cuatro veces su valor primitivo. En gran parte ese aumento tan notable de precios se debe a la exportación en grande escala de pieles sin curtir que se vino realizando los últimos años y que por motivo de la baja del cambio dejado, al decir de quienes se dedican a ese comercio (de ser precio productivo.

Facilidades para la obstétrica del cantón de Oreamuno pidió a la municipalidad de ese cantón la secretaria de salubridad

La secretaria de salubridad y protección social se dirigió al ayuntamiento de Oreamuno, con el fin de solicitar de esa corporación toda clase de facilidades para que pueda desarrollarse en la mejor forma su cometido la obstétrica nombrada por esa secretaria para que ejerza su función en ese cantón. En primer tér-

En todos los almacenes del ramo de zapatería están de venta las suelas

"COSMOS"

Pruebela, no se arrepentirá

SE AUTORIZARA HOY LA EXPORTACION DE MIL SACOS DE CAFE DE TERCERILLA

Se cree que todavía se harán algunas exportaciones considerables

En relación con la exportación de café de tercerilla hemos venido suministrando una amplia y completa información. Desde que se inició el período en que se autoriza esta exportación, el primero de julio, anunciamos que la cantidad sería mucho menor que la exportada en años anteriores, por la razón de que es la actual cosecha de café ha sido de mucho volumen, pero de una calidad muy fina, por lo que la existencia de tercerillas ha sido bastante baja.

Durante los dos primeros meses, la cantidad enviada a los

mino gestionó el ministerio de salubridad la instalación de esa empleada en el centro de la villa de San Rafael ya que viviendo en Cartago, como lo había venido haciendo, tropezaba con muchas dificultades para el traslado en casos de urgencia.

El municipio, accediendo a la instancia dirigida por el ministerio acordó dirigirse a la junta de educación a fin de que alquile la casa que recientemente adquirió para agrandar el edificio escolar, para que en ella reside por los restantes meses del año la obstétrica oficial, en la inteligencia de que una vez que la junta requiera para llevar a cabo la ampliación del edificio, dicha casa, ésta será desocupada inmediatamente.

mercados extranjeros fué de poco más de 5.600 sacos. Como ya el permiso para exportar está por finalizar, pues vence el 30 de setiembre, parece que está experimentando una reacción. Ya que se está solicitando el examen de varias muestras para que se autorice su exportación.

Posiblemente durante el día de hoy la junta especial encargada, autorizó el envío de mil sacos, una parte a los mercados americanos y otra a los europeos, a donde se ha hecho la mayor parte de la exportación.

500 DE FIANZA PAGO EL SINDICADO COMO PRESUNTO FALSIFICADOR DE MONEDA

excrcelación fué retada, bajo fianza, las autoridades judiciales de la provincia de Cartago

OTROS TRES DETENIDOS POR ESTAFAS: CARROJAS Y JUAN Y JOSERRANO, SIGUIEN EN CARCEL DE CARTAGO

NOVEDADES se ha venido reñendo en forma extensa a la lura de varios individuos fijos en los índices policíacos o presuntos estafadores y faladores de moneda que fueraprehendidos en el cantón Dreamuno por las autoridades policíacas de ese cantón y de lago.

esos cuatro individuos, que onden a los nombres de Carrojas, Juan y José Serrano y colombiano de apellido Véste ha salido con fianza ren ante el juzgado respectivo la suma de mil quinientos cos. Bajo esta garantía ha elpuestu en libertad; pero la polie vigila constantemente las investigaciones que acerca as estafas cometidas en conde José Ulloa, por dos mil nes; de Cipriano Obando por y contra otros campesinos Pacayas y Coliblanco, siguen lante y espérase que de toda eta sumarial que se está letando, resultarán una vez se levante el secreto corresdiente, informaciones realto sensacionales que presta-nuevo interés a este ruidofuete en el que se hallan con metidos algunas otras perso-

Las suelas de hule "COSMOS" elásticas y más durables el cuero, usted sentirá la satisfacción grande ando empiece a usarlas

uevo Rey...

tiene de la Página 2 sabía alear. desde entonces escavo sabien-do poco a poco, haciendo un buen oco pero sin ganar mucho di-o durante tres años. Por al-tiempo estubo empleado cu-compañero de adiestramien-por el mismo Tony Canzoneri uien derrotó hace poco cuando al fin lezo Ambers a posición de "Contador No. 1 a los laureles del campeonato ley Ross que lucia el último ndoro el trono, y entonces se do solo sin nadie con quien ar fuera de un b'readorillo parecía una reliquia del ño y cuyo nombre era Tony zoneri En ese primer encuen Ambers era el favorito en las estas, por 3 contra 1, pero To sorprendió a todos mesian-que todavía no era tan viejo to querían hacerlo parecer, y bers a duras penas pudo terar la hecha de pie, reñames de ar hecho tres atrozías en lona.

Si necesita un foto-rabado ordínelo a "La Tribuna"

VISITO EL INSTITUTO DEL CAFE EL DIRECTOR DE LA EXPOSICION DE LA PAZ PAN-PACIFISTA DE NAGOYA, SR. K. ITOH

Acompañado del estimable ca ballero don Adolfo Cañas, visitó en las horas de la tarde de ayer el representante de importantes casas comerciales japonesas, señor K. Itoh al director del instituto del café, don Arturo García Solano, cambiando impresiones sobre diversos tópicos. La visita fué rápida; siéndole únicamente de cortesia. El señor K. Itoh prometió volver a visitar al señor García Solano y es muy po-

sible que en esta nueva entrevista se refiera a las relaciones comerciales y en especial, a nuestro primer producto de exportación. Tendremos al corriente de lo que en la próxima conferencia trate el delegado japonés con el director del instituto, pues si bien es cierto que lo que en ella se diga no tendrá repercusión inmediata, si puede tener interés para el futuro.

CASI TERMINADOS LOS TRABAJOS DE CONSTRUCCION DEL CREMATATORIO DE HEREDIA

Nuestro estimado colega LA TRIBUNA se refirió hace algún tiempo a los trabajos de construcción del crematorio de basuras que está llevando a cabo la municipalidad de Heredia y que dentro de pocos días quedarán definitivamente terminados. Es ésta una obra modelo en su género; se ajusta a la más moderna técnica para esta clase de establecimientos; está dotado de todo lo necesario y en vista de experiencias anteriores, se han

hecho oportunamente todas las modificaciones del caso a fin de que su funcionamiento sea lo más perfecto posible. La inversión hecha por el municipio herediense creemos que de esta vez será bien compensada gracias al cuidado extremoso que hasta el último detalle del nuevo crematorio se ha puesto. La inauguración de esta obra se hará posiblemente el martes 15 de setiembre.

NORTHERN RAILWAY COMPANY AND OPERATED LINES COSTA RICA HORARIO PUBLICO

que regirá desde el 16 de Julio de 1934 hasta nuevo aviso (EL PRESENTE HORARIO ANULA TODOS LOS ANTERIORES)

RUMBO AL OESTE LEA PARA ABAJO					ESTACIONES	RUMBO AL ESTE LEA PARA ARRIBA				
Domingo solamente	Diario	Martes Jueves y Sábado	Diario excepto Domingos	Diario		Diario	Diario Domingos	Lunes Miércoles y Viernes	Diario	Domingo solamente
Horas	Horas	Horas	Horas	Horas		Horas	Horas	Horas	Horas	Horas
14 30			6 15	10 30 LIMON.....	15 10	16 45			10 13
14 40			6 25	10 38 MOIN JUNCTION.....	15 02	16 35			10 18
				 MOIN JUNCTION.....		16 35			10 03
14 40			6 25	 CASTRO.....		16 10			9 45
14 54			6 43	 ZENT.....		15 20			9 00
15 04			7 50	 ESTRADA.....		15 05			8 51
				 MOIN JUNCTION.....	15 02				
15 41			8 00	11 30 ESTRADA.....	14 15	15 05			8 51
15 46			8 00	11 30 SANTIAGO.....	14 10	14 45			8 46
16 50		13 45	9 45	12 25 SQUIRRES.....	13 30	13 00	8 30		7 47
16 58		13 51	9 53	12 31 LA JUNTA.....	13 30	12 10	8 25		7 37
				 GUACIMO JUNCTION.....			6 40		6 20
18 05		15 55	16 45	 GUAPILES.....			6 00		6 00
18 55		16 55	16 55	 TORO AMARILLO.....			5 50		
			9 53	12 31 LA JUNTA.....	13 30	12 10			
			11 05	13 30 PERALTA.....	12 24	11 00			
			12 00	14 00 TURRIALBA.....	11 53	10 15			
			12 35	14 28 TUCURRIQUE.....	11 25	9 25			
			13 10	14 50 JUAN VINAS.....	11 05	8 55			
			13 40	15 08 SANTIAGO.....	10 46	8 25			
			14 20	15 36 PARAISO.....	10 20	7 45			
			14 45	15 55 CARTAGO.....	10 05	7 25			
			15 10	16 22 TRES RIOS.....	9 38	6 40			
	17 15		15 40	16 45 SAN JOSE.....	9 00	6 10			7 45
	17 40			 HEREDIA.....					7 20
	18 10			 ALAJUELA.....					7 00

Río Banano		Ramal de Cairo		Ramal de Indiana		Ramal de Monte Verde	
RUMBO AL OESTE	RUMBO AL ESTE	RUMBO AL OESTE	RUMBO AL ESTE	RUMBO AL OESTE	RUMBO AL ESTE	RUMBO AL OESTE	RUMBO AL ESTE
Lea para abajo	Lea para arriba	Lea para abajo	Lea para arriba	Lea para abajo	Lea para arriba	Lea para abajo	Lea para arriba
ESTACIONES	ESTACIONES	ESTACIONES	ESTACIONES	ESTACIONES	ESTACIONES	ESTACIONES	ESTACIONES
Martes y Sábado	Martes y Sábado	Miércoles solamente	Miércoles solamente	Sábado solamente	Sábado solamente	Lunes y viernes	Lunes y viernes
Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas
13 35	Baninito 7 55	13 45	Squirres 16 15	8 50	Carmen 8 30	16 00	La Perla 15 45
14 40	Beverly 7 05	13 51	La Junta 16 10	10 35	Squirres 6 45	17 20	Monteverde 14 15
15 35	Limon 6 30	13 56	Cairo Junction 16 05			17 35	(Empalme) Squirres 14 00
Horas	Horas	Horas	Golden Grove 15 20	Horas	Horas	Horas	Horas

G. P. CHITTENDEN, GERENTE

F. SHEEHY, SUPERINTENDENTE

POR FIN... Mañana Domingo 13, a las 10 a. m. LIBERTAD - CARTAGINES el tan esperado encuentro GUMBRE de la Temporada!

Las localidades están a la venta donde CARLOS LUIS

AL CONGRESO

El diputado señor Angulo elevó la iniciativa a conocimiento de la secretaría de gobernación

EL NUEVO IMPUESTO, QUE PESARA SOBRE LA SAL DE ESPARTA Y OROTINA, INGRESARA AL FISCO

Saben nuestros bien informados lectores que la municipalidad de Puntarenas acordó hace algún tiempo gestionar que a la sal producida en los cantones de Esparta y Orotina se le impusiera el mismo impuesto que existe para la que se produce en Puntarenas.

El diputado por Puntarenas señor Angulo ha elevado a conocimiento de la secretaría de gobernación un proyecto de ley para gravar la producción de sal en los cantones citados, igualando a la de Puntarenas.

El producto del nuevo impuesto ingresará al fisco, y se calcula que el estado tendrá por este concepto una renta muy apreciable.

Evite la humedad de los pies usando suelas de hule



Evite la humedad de los pies usando suelas de hule

Evite la humedad de los pies usando suelas de hule

Evite la humedad de los pies usando suelas de hule

Evite la humedad de los pies usando suelas de hule

Evite la humedad de los pies usando suelas de hule

Evite la humedad de los pies usando suelas de hule

Evite la humedad de los pies usando suelas de hule

Evite la humedad de los pies usando suelas de hule

Evite la humedad de los pies usando suelas de hule

Evite la humedad de los pies usando suelas de hule

Evite la humedad de los pies usando suelas de hule

Evite la humedad de los pies usando suelas de hule

Evite la humedad de los pies usando suelas de hule

Evite la humedad de los pies usando suelas de hule

Evite la humedad de los pies usando suelas de hule

Evite la humedad de los pies usando suelas de hule

Evite la humedad de los pies usando suelas de hule

Evite la humedad de los pies usando suelas de hule

Evite la humedad de los pies usando suelas de hule

Evite la humedad de los pies usando suelas de hule

Evite la humedad de los pies usando suelas de hule

Evite la humedad de los pies usando suelas de hule

Evite la humedad de los pies usando suelas de hule

Evite la humedad de los pies usando suelas de hule

Evite la humedad de los pies usando suelas de hule

Evite la humedad de los pies usando suelas de hule

Evite la humedad de los pies usando suelas de hule

Evite la humedad de los pies usando suelas de hule

Evite la humedad de los pies usando suelas de hule

Evite la humedad de los pies usando suelas de hule

Evite la humedad de los pies usando suelas de hule

Evite la humedad de los pies usando suelas de hule

Evite la humedad de los pies usando suelas de hule

Evite la humedad de los pies usando suelas de hule

Evite la humedad de los pies usando suelas de hule

Evite la humedad de los pies usando suelas de hule

Evite la humedad de los pies usando suelas de hule

Evite la humedad de los pies usando suelas de hule

Evite la humedad de los pies usando suelas de hule

Evite la humedad de los pies usando suelas de hule

Evite la humedad de los pies usando suelas de hule

Evite la humedad de los pies usando suelas de hule

Evite la humedad de los pies usando suelas de hule

Evite la humedad de los pies usando suelas de hule

Evite la humedad de los pies usando suelas de hule

Evite la humedad de los pies usando suelas de hule

Evite la humedad de los pies usando suelas de hule

Evite la humedad de los pies usando suelas de hule

Evite la humedad de los pies usando suelas de hule

Evite la humedad de los pies usando suelas de hule

Evite la humedad de los pies usando suelas de hule

Evite la humedad de los pies usando suelas de hule

Evite la humedad de los pies usando suelas de hule

Evite la humedad de los pies usando suelas de hule

Evite la humedad de los pies usando suelas de hule

Evite la humedad de los pies usando suelas de hule

Evite la humedad de los pies usando suelas de hule

Evite la humedad de los pies usando suelas de hule

Evite la humedad de los pies usando suelas de hule

Evite la humedad de los pies usando suelas de hule

Evite la humedad de los pies usando suelas de hule

Evite la humedad de los pies usando suelas de hule

Evite la humedad de los pies usando suelas de hule

Evite la humedad de los pies usando suelas de hule

Evite la humedad de los pies usando suelas de hule

Evite la humedad de los pies usando suelas de hule

Evite la humedad de los pies usando suelas de hule

Evite la humedad de los pies usando suelas de hule

Evite la humedad de los pies usando suelas de hule

Evite la humedad de los pies usando suelas de hule

Evite la humedad de los pies usando suelas de hule

Evite la humedad de los pies usando suelas de hule

Evite la humedad de los pies usando suelas de hule

Evite la humedad de los pies usando suelas de hule

Decomisan gran fábrica de licor clandestino en Santa Cruz de Turrialba

El agente principal de policía de San Diego, jurisdicción de Santa Cruz de Turrialba solicitó la cooperación del resguardo de Turrialba para realizar la comprensión de gran fábrica de uva ro contrabando. Inmediatamente salieron para ese lugar los guardas fiscales y después de cuatro horas de duro trabajo por entre montañas lograron entrar con la fábrica la cual estaba instalada en una finca propiedad de Filadelfo Camacho a orilla del río Guayvate.

Ha sido construido un rancho en el que estaban todos los implementos necesarios. Armilla, alambique, canoas, etc. Además se encontró un barril conteniendo cien litros de fermento. Todo fue destruido y puesto al fuego en conocimiento del alcalde de Turrialba.

PALACE

Sábado, 12 Setiembre. 3, 7 y 8.45 — 50 cts. ESTRENO

MARES TURBULENTOS (Dangerous Waters)

por JACK HOLT. Mañana: 1. Cómic. 2. No cedo mi marido. 4 y 6.45. Adversidad. 8.45. Cuando volvamos a amarnos.

VARIEDADES

3, 7 y 8.45 — 50 cts. ESTRENO

EL PRECIO DEL RESCATE (Sunset Raft)

por HOOT GIBSON. Mañana: 1. Precio del Rescate. 2.30. Mares Turbulentos. 4, 7 y 8.45 POR BUEN CAMINO

AMERICA

7 — 25 cts. ULTIMOS DIAS DE POMPEYA. 8.45 — 50 cts. El Sobre Lacrado

MODERNO

3, 7 y 8.30 — 25 cts. MORIR CON HONOR por BUCK JONES

TOVAC

7 — 25 cts. Sangre en la Nieve. 8.45 — 25 cts. La Hija de Drácula

Mañana: 1. Cómic. 2.30. Tres arrollador. 4. Presidio. 7. Me gustan todas. 8.45. La viuda de Montecarlo.

El Dr. Brenes Espinach comenta el artículo "Alfa Sigma y otras Yanquitudes", publicado recientemente en LA TRIBUNA

¿Qué es lo que está pasando en nuestra tierra? Con esta elocaz lamentación, el señor Cristian Rodríguez de Nueva York nos quiere demostrar en un artículo publicado en LA TRIBUNA del 11 del corriente mes, mediante comentarios acerca de la Fraternidad Alfa Sigma — que él no conoce a fondo — y de unos tres neologismos neológicos de la prensa diaria, "las tendencias en el país", que un desahogado y repugnante deseo de varki "iniciación". En verdad, me figuré al terminar de leer el artículo que el señor Rodríguez nos daría la bienvenida desde los campos de batalla de España; pero luego vi y vi informé mejor de que él hace tiempo vive radicado en la ciudad de Nueva York en donde trata de ganarse la vida. Al hablar el señor Rodríguez con tan pocos elementos de la cultura americana y el poco valor de su influencia cultural y de la acensuraria abandonar "se país."

de origen español y de otros países que la lengua inglesa y americana ha adoptado y con las cuales se ha enriquecido.

Dec en su artículo el señor Rodríguez que "... como culminación de la yanquización que indefectiblemente importamos las fraternidades de letras griegas típicas de este suelo (quiere decir Estados Unidos) y combatidas en las mismas universidades". Posiblemente el señor Rodríguez no ha estado nunca en contacto directo con ninguna de estas instituciones porque de haberlo estado le habría que antes usar con baidas sol resápidadas por los de esos nos siempre ortodoxa a ellas; y por los alumnos más exitosos que siempre las intreran.

Si esa selección de elementos es lo que el crítico de nosotros es las fraternidades americanas, yo creo que más bien ello es digno de elogio. Ojalá nuestras instituciones siempre seleccionaran lo mejor en el mundo. En Costa Rica la Fraternidad Alfa Sigma fue fundada por el doctor Charlier el doctor García y el ingeniero Echeverría, el señor Jiménez y el señor Ferrández Jiménez, el señor Aitchul, el señor Peña Van Der Laet, el señor Castro Steinworth, y un servidor.

Entre ellos el señor Ferrández Jiménez, el doctor Jiménez Núñez, el Lic. Teodoro Picado el señor Chac y los profesores García Monge y Elguero del Valle.

Varias de las conferencias dictadas en nuestras reuniones han sido publicadas en periódicos serios de Costa Rica y en el Panamá Americano. Próximamente se publicará una en la revista de Ciencias Jurídicas. Nuestra labor cultural ha

lozrado probar que el elemento joven de nuestra sociedad sabe no solamente divertirse a las fiestas sino interesarse también por conferencias culturales. Si un día con una asistencia de 200 personas nos lo han probado. Si esto lo hicieron los americanos número y su labor es loable, ¿por qué no lo hemos de hacer nosotros también? Y que nuestra prensa, al hacer la adopción de letras griegas para el nombre de nuestra asociación obedezca a la circunstancia de ser el griego como el latín los idiomas académicos por antonomasia.

Al señor Rodríguez pues antes que contradecirle le confirmo que Costa Rica a hemos adoptado algunas costumbres americanas. Lo que sí le rebato es que no hacerlo así "... hoyamos, renunciando a nuestra propia cultura, que hemos adquirido tras largos esfuerzos de cultura porque la cultura personal se adquiere siempre a través de las innovaciones benéficas superándolas y corrigiendo en vista de ellas nuestras deficiencias. Signo de debilidad es el temor a lo nuevo o lo extraño; nosotros en cambio sobre la moción torva de nuestra cultura hemos como flamenco con banderas del viento de la civilización universal los rutilantes girones de otras culturas hermanas.

De aquí que puede estar seguro don Cristian Rodríguez de los miembros de Alfa Sigma no han "desaparecidos" o no los han "desaparecidos" por las calles vestidos de sucias uniformes, "o no los han desparecidos" "iniciaciones" espectaculares. Nosotros hemos tomado lo mejor de lo de ellos para adaptarlo a lo nuestro.

Así mis compañeros de Alfa Sigma como yo estamos orgullosos de nuestra Asociación con todas las garantías. F. J. Brenes Espinach

Nombrado el comité de festejos cívicos de Escasú

Acordó la municipalidad del cantón de Escasú integrar con los caballeros de quienes a continuación damos los nombres, la comisión de fiestas cívicas que con motivo de las fiestas patriales que se celebrarán el próximo 29 de setiembre, han comenzado a organizarse. o mayoría de votos se acordó nombrar a los señores: Francisco de P. Gutiérrez; Cutberto Roldán, Amado Madrigal, Eulid Jiménez, Carlos Aguilár, Francisco Echeverría, Luis Protí, Alvar Masís, Evangelista Fonseca; Carlos Masís y Tulio Sandí, miembros de esa comisión que se prepara para presentar un programa de festejos

clonés que harán época. Para nosotros es particularmente simpático anunciar la forma cómo ha quedado integrada esa comisión, ya que todos sus componentes son personas de franco y noble espíritu, cuya cultura, por otro lado es además, prenda de garantía de que pondrán todo empeño e inteligencia en la presentación de espectáculos interesantes que congregarán no sólo a los vecinos de la localidad, sino también a centenares de forasteros sobre los que Escasú ejerce un extraño magnetismo, acaso originado en la bondad de sus hijos.

FERIADO EL LUNES TATORCE

El ejecutivo dispuso hoy de clarar feriado el lunes 14 de las corrientes para los funcionarios rios dependientes del poder ejecutivo.

15 de Setiembre! Día de la Independencia Nacional!

"El negro que tenía el Alma Blanca"

RAVENTOS

Los mejores proyectos! El mejor sonido! Veal! Oiga! Compare!

HOY.— 3, 7 y 8.45 Estreno de una emocionante película "Paramount"

"SECUESTRO INTERNACIONAL" (Woman Trap)

Aventuras! Peligros! Emociones! Amor! ENTRADA 50 cts.

Mañana a las 8.45 El cómico incomparable Eddie Cantor, en la más genial de sus interpretaciones!

LOS APUROS DE MR. PINK (Strike me Pink)

Un carnaval de Belleza, Carcajadas, Melodías y Sorpresas!

ADELA

7 y 8.45 — 0.25 "LA PRIMERA GUERRA MUNDIAL"

MANANA: A las 7: LOS APUROS DE MR. PINK. A las 8.45: TU HIJO